



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CÁMARA DE DIPUTADOS



E N C O R T O

NACIONALES

**Dinosaurio**

En Coahuila se registró un importante hallazgo paleontológico al confirmarse el descubrimiento de una nueva especie de dinosaurio denominada *Coahuilasaurus lipani*. La revista científica *MDPI Diversity* indicó que se trata de un nuevo critosaurio hadrosáurido del campaniano tardío de la formación Cerro del Pueblo en Coahuila, especie herbívora que vivió hace 75 millones de años en la región.

**Puntualidad**

La revista *Cirium*, considerada la fuente de análisis de aviación más confiable del mundo, informó que en agosto el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se ubicó en el primer lugar en puntualidad mundial. La medición resalta que este indicador fue logrado "gracias a la colaboración de toda la comunidad aeroportuaria".



Foto: Guzmán

**Recuperado**

Con el adecuado manejo hidrológico que se lleva a cabo en la cuenca del río Cutzamala, reforzado a partir de junio, se han recuperado 182.62 millones de metros cúbicos de agua provenientes de los escurrimientos registrados en la región, informó la directora general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México de la Conagua, Citlalli Peraza. Explicó que la noticia es relevante porque las tres presas de almacenamiento del Sistema Cutzamala (El Bosque, Valle de Bravo y Villa Victoria) suministran 25% del consumo del Valle de México.



LEGISLATIVAS



**Justicia en línea**

El Grupo Parlamentario del PAN en el Senado, que coordina **Guadalupe Murguía**, presentó una iniciativa de reformas constitucionales para que la Federación y las entidades federativas cuenten con un sistema de justicia en línea, obligatorio para las autoridades y optativa para los particulares. En su funciona-

miento se observarán los principios de protección de datos personales conforme a las disposiciones previstas en las leyes correspondientes. Esta propuesta a mediano plazo es necesaria, pues la tecnología y la transparencia son requerimientos para una ejecución eficiente de la ley.

**¿Reforma por WhatsApp?**

Minutos después de que el Senado dio luz verde a la reforma judicial la madrugada del 11 de septiembre, el Congreso de Oaxaca, que preside Samuel Gurrion, del PVEM, aprobó dicha reforma por unanimidad de 41 votos, incluyendo sufragios de PRI, PAN y PRD, siendo el primero del país en hacerlo, aun cuando en la cámara alta continuaba la sesión. Ello fue posible tras la orden del presidente del Senado de enviar el decreto a los estados usando incluso los medios digitales, no sabemos si certificados o no, dejando de lado las formalidades jurídicas del caso. ¿Habrà recibido Gurrion el decreto por *email* o por WhatsApp como los demás Congresos?

**Nuevas secretarías chilangas**

La próxima III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México inicia su periodo recibiendo la primera iniciativa preferente para la creación de cuatro nuevas secretarías. Aunque la propuesta fue enviada por el actual jefe de Gobierno, Martí Batres, fue idea de quien lo sucederá en el cargo, Clara Brugada. Esta iniciativa busca fortalecer la administración ante los grandes desafíos que enfrenta la CDMX, porque las secretarías nunca son suficientes.



Congreso de la Ciudad de México